Siguen las truchadas en el turismo de Las Brujas

La cueva de Las Brujas fue ilegalmente habilitada al turismo, no "hace 35 xiones: el área protegida. Al salir de la caverna junto a la Dra. Eleonora Trajano en febrero de 1991, vimos cómo colocaban la tranquera con un cartel que rezaba ADMINISTRACION RENE CHAUMONT - PROPIEDAD PRIVADA.

No era propiedad privada porque la ley 5544 había sido sancionada un año y pico antes. Fue un negocio montado a las apuradas, como para luego recla- Habla de que la caverna se formó hace doscientos millones de años y hasta mar una indemnización por lucro cesante.

Cuando cinco años después se efectivizó la creación del ANP, no se tocó nada de lo hecho por el "concesionario": la ruta turística, la zona intangible, la formación de los guías, guías entrando sin cas-

El representante de ese "concesionario" Roby Saenz, hoy a cargo de la oficina de Fortalecimiento de la Sociedad Civil en la Municipalidad de Cambiemos

O sea que cuando se le quitó al chabón la "concesión" de la cavema, la misma quedó en Sergio La Rosa, Nicolás Zervos, Silvia Barredo, Gabriel Redonte, los "capos" de la Unión Argentina manos, nominalmente, del estado, pero en los hechos en manos de los guías de turismo formados en la "Era Chaumont".

Como se esperaba, Chaumont hizo juicio y fui llamado a declarar como testigo en San Rafael, donde más que testigo fui tratado como reo, por el abogado de Chaumont, de apellido Andrés, conocido por ser el abogado de un encumbrado jefe militar de la dictadura y que tiene una mansión en las afueras de San Rafael.

El tal Andrés me preguntó, por ejemplo, que quién era yo para decir que Las ahora la ciencia especula con no más de 1.5 Brujas no tiene plan de manejo, y le respondí "soy un ciudadano que quiere tener esa información, tengo derecho". Pero el chabón se manejaba en los Luego dice 4 millones y dice que se han tribunales de SR como dueño de casa. De todas maneras, no prosperó.

En el artículo de Federico Soria http://federico-soria.blogspot.com/2017/09/ listado-de-los-terratenientes-de-la.html veo su nombre en el nro. 32 de tu 1.5 km. Esos dichosos 5.000 metros son listado. NADA ha cambiado, sólo de manos. Sólo que ahora los guías de ponen casco y tienen el apoyo de los espeleotruchos de la UAE. Ahora es negocio de los operadores de turismo y de la DRNR. Ha cambiado todo para que nada cambie . CARLOS BENEDETTO

Publicamos lo anterior en nuestro muro y en varios foros espeleológicos nacionales y extranjeros, y la Dra. Eleonora Trajano, miembro honoraria de la FAdE, investigadora de la Universidad de Sao Paulo y docente...., vio un video que le enviamos donde Canal 7 de Mendoza promociona la Cueva (https://www.elsietetv.com.ar/malargue-5-horas-tierra-la-caverna-las-brujas/ y comparó con lo ocurrido en Tailandia. También escuchó los audios de un programa de Radio Mitre Tandil (ver comentario al final), y ésto dijo:

Cualquier espeleólogo con un mínimo de experiencia y responsabilidad sabe que las cuevas peligrosas no deben estar abiertas al espeleoturismo. La responsabilidad máxima de cualquier accidente, desde la menor interferencia hasta el accidente fatal, es de las autoridades que no tomaron las providencias necesarias para cohibir el acceso de personas no preparadas.

En el caso de Tailandia, la caverna sujeta a la inundación NO PODRÍA JAMÁS ser visitada por turistas, sea cual sea el pretexto u objetivo, sea cual sea la época del año, porque las lluvias no siguen el calendario humano ni las probabilidades de cada época; no hay seguridad. En el caso de los niños y su instructor... por poco salieron vivos, pero hubo una muerte triste, inútil, lamentable, que el mundo entero se obstina en olvidar, en ese frenesí histérico por finales felices en nuestra triste realidad. Feo, muy feo. Y las autoridades, culpables de burla y negligencia, continúan por ahí con su estúpida sonrisa hipócrita repitiendo y repitiendo el error.

Nadie aprendió nada. Y esperen más muertes. En Tailandia. En las Brujas. La estupidez humana no tiene límites. Besos, Leo

El video de la discordia

años", sino en 1991, cuando ya había sido sancionada la ley 5544 que creaba El periodista habla de "flora" dentro de la caverna, y por lo tanto desconoce que en las cavernas no hay pirámides alimentarias cuya base sean las plantas verdes. No hay fotosíntesis.

> Pretende aterrorizar al público diciendo que "hay arañas", pero sin decir que son diminutas e inofensivas.







de Espeleología (UAE), que tiene sede en Buenos Aires pero no está inscripta en la AFIP. Más in formación sobre ellos en: https://sinpelos2011.wordpress.com/2016/08/20/espeleo-trolls/ (20 archivos) y https://sinpelos2011.wordpress.com/2015/01/09/la-traicion-infame-de-los-cuervos/. Ninguno nació en Mendoza ni Neuquén, pero pretenden controlar la espeleología argentina desde Buenos Aires y las capitales de las dos provincias. Sin embargo, siguen los pasos de la FAdE y en septiembre dictarán un curso en Chos Malal. Un curso de rescate, tema que desconocen profundamente y que además consiste en técnicas INAPLICABLES en la geografía nacional. No hicieron nada para impedir la voladura de cuevas en Sierras Bayas, Olavarría, en 2004 (siempre se opusieron a que hubiera una ley NACIONAL de Espeleología), apoyan la minería y el fracking. Barredo es mencionada por Federico Soria en http://federico-soria.blogspot.com/2018/04/fracking-en-mendoza-el-gobierno.html

o 2 millones de años, sin confirmar.

topografiado 5.000 metros de galerías, cuando en realidad el grupo GEA topografió una sanata que vienen repitiendo como loros todos los operadores de turismo de Malargüe desde hace años...!

Habla de "seguridad", cuando es precisamente lo que NO hay: ya se murieron dos turistas en febrero de 2011 y luego en febrero de 2017. En el primer caso, el protocolo de seguridad fue redactado por mí luego de una experiencia de rescate en la que NO participaron los guías de turismo, fines de 2010.... y fue cajoneado. El febrero de 2011 murió un turista y una médica pre-



René Chaumont fue el iniciador del espeleoturismo trucho en Las Brujas, en febrero de 1991. Vive en San Rafael y estaría próximo a asumir como presidente de la Alianza Francesa de San Rafael

sente de casualidad se encontró con que el guardaparques no estaba, ni había botiquín.

Denuncié el hecho y me echaron.... y eso explica mi bronca contra los funcionarios políticos de la Sec. de Ambiente de ese entonces.

El 3 de mayo ppdo. la FAdE reiteró pedido de solicitud del protocolo de seguridad mediante nota-expte. 1117513 y nadie responde, por lo que esta semana se reiteró el pedido como paso previo a la judicialización.

Hace poco estuvieron ahí los chantas de la UAE para hacer un simulacro de "rescate", pero en realidad fueron a hacer lo único que saben: dibujar informes truchos para decir que está todo bien y caretear, como están haciendo también en Neuquén. Y no está todo bien. Las Brujas es un ANP y no tiene plan de manejo!!!!

La guía de turismo que aparece no sabe nada y no hace 35 años que están explorando la cueva. La cueva fue estudiada y topografiada por distintas asociaciones espeleológicas. DESDE 1968!!!. Los quías de turismo están sacando provecho económico de un trabajo de campo del que NUNCA quisieron participar.

"Esta caverna no se parece en nada a otra en esta parte del mundo", y es otra mentira, ya que Las Brujas es tres veces más chica que el Sistema Cavernario Cuchillo Cura en Neuquén, y además no tiene variedad de fauna. En Brasil hay cavernas de hasta 100 km de extensión y no hacen tanta alharaca. También es mentira que cuando uno toca una estalactita la contamina con la grasitud de las manos. Es un invento de estos chantas para autojustificarse El video mencionado más arriba había dado lugar a nuestras siguientes refle-porque, como lo reconocen ellos mismos, ESTÁN VISITANDO LA ZONA

INTANGIBLE SIN AUTORIZACION.

Me pregunto si los espeleotruchos de la UAE seguirá avalando este ninguneo del que somos víctimas los espeleólogos, incluyendo ellos. Las Brujas tiene el triste récord mundial de ser la única en cuya gestión no se permite participar a los espeleólogos, ello a pesar de que en 2010 presentamos el proyecto de formación de un consejo asesor. Está todo documentado.

Ni hablemos de las horrendas imprecisiones y/o pavadas que dice la guía sobre la tectónica del lugar.

Insisto: mientras Las Brujas sea una cueva peligrosa, por la falta de seguridad y por la negligencia e ignorancia de quienes la administran, DEBE SER CERRADA AL TURISMO. Y los periodistas que hicieron esta nota deberían dedicarse a otra cosa. Carlos Benedetto



Dr. George Brook (USA) y Dra. Eleonora Trajano (Brasil). Ambos son miembros honorarios de la FAdE. Esta foto fue tomada en el Congreso espeleológico Malargüe 2012, al que no asistieron malargüinos porque no quieren enterarse del valor de lo que tienen bajo sus pies y prefieren seguir hablando pavadas por la tele



Los audios de la discordia

EXTRANJEROS NO SON LOS MAPUCHES. EXTRANJEROS SON LOS QUE SE CREEN DUEÑOS DE LA TIERRA.

Con CARLOS Carlos Benedetto, de la FADE - Tandil 21/7/18 AMBIENTE c/RELACIONES. Un lugar en la radio para compartir el Buen Vivir.

En vivo: https://ar.cienradios.com/player/mitre_tandil/ . Sábados 12 a 14. FM 93.1

CUEVAS, BUCEO Y SEGURIDAD.

Con CARLOS BENEDETTO y MARIANO SVACHKA. 21/7/18 AMBIENTE c/RELACIONES. Un lugar en la radio para compartir el Buen Vivir.

En vivo: https://ar.cienradios.com/player/mitre_tandil/ . Sábados 12 a 14. FM 93.1

(en esta mañana de sábado las declaraciones de Leo Trajano están siendo leídas en la misma radio de Tandil, donde los espeleotruchos tienen el "cuartel general de espeleorrescate")

¿Por qué escribir un libro con el título de "NO al macrismo desde el Trabajo Social"?



Transcribimos la Introducción de Norberto Alayón a su libro recientemente aparecido. Esperamos publicar más en nuestro próximo número

En principio, porque soy un trabajador social argentino sumamente preocupado por la grave situación por la que atraviesa el país desde diciembre de 2015. El proyecto conservador y neoliberal del Partido PRO y la Alianza Cambiemos ha significado, superando lo que muchos preveíamos, una verdade-

ra catástrofe social, de alcance nacional, retrotrayendo a la Argentina a las épocas más oscuras y degradadas de su historia.

Para decirlo (como corresponde) muy claramente y sin eufemismo alguno, se trata de un gobierno conducido por los ricos en defensa de los intereses más obscenos de los propios ricos, evidenciando desprecio y hasta odio hacia los sectores más vulnerados de la sociedad.

Este proyecto, continuador objetivo de las políticas económicas y sociales impulsadas por la dictadura cívico-militar de 1976-1983 y luego por el menemismo de los años 90, encontró en Mauricio Macri al personaje ideal para representar y desplegar, con tenacidad cruel, las históricas aspiraciones de los sectores de mayor poder económico que no se resignan siquiera a ver limitados sus enormes privilegios.

Desde luego, la firme coherencia de esta vieja y nueva "derecha" no me causa asombro. Siempre defienden sus intereses a "sangre y fuego".

El proyecto actual del macrismo y sus aliados, articulado e impulsado a nivel global por la lógica del más bárbaro capitalismo (el financiero), que atenta contra los derechos de las mayorías populares, colisiona indefectiblemente con los valores que sustenta una profesión como el Trabajo Social.

De ahí mi decisión (profesional y cívica), modesta pero perseverante, para posicionarme críticamente sobre distintos aspectos, comportamientos y políticas de este modelo de funcionamiento social que rechaza y hasta abomina de los principios de equidad que debieran regir en toda sociedad.

Ojalá el texto pueda aportar, en alguna medida, a la reflexión crítica que colabore en la recuperación de una Argentina plena para todas y todos

sus habitantes y no sólo para algunos.

Agradezco sentidamente Federico Schuster, destacado cientista social y ex Decano de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Buenos Aires, por su generoso Prólogo. Y también a Osvaldo Dubini, de Espacio Editorial, por su ya extensa y constante disposición para contribuir al fortalecimiento y expansión de la profesión de Trabajo Social.

